

Un nouveau quai permet maintenant aux voyageurs de descendre en plein milieu du village.

Cette paroisse possède un grand pensionnat pour jeunes filles, dirigé par les Sœurs Grises d'Ottawa, un bel hôpital, une école modèle, trois écoles élémentaires, quatre forges, deux boutiques de charron, un moulin à scie.

On y trouve également un bureau d'enregistrement et une cour de circuit. Les professions libérales sont largement représentées; on y compte deux médecins, deux avocats, deux notaires. Les trois hôtels de tempérance, l'hôtel Loïsele, l'hôtel Landreville, l'hôtel Saumur, sont confortables, les magasins sont bien installés. La population totale de Ville-Marie, village et paroisse, est actuellement de 1215 âmes. Ville-Marie est desservie par les Pères Oblats qui ont été les pionniers de la colonisation dans le Témiscaming, le Révérend Père Z. Bernier, est le curé actuel.



Ville-Marie, avenue principale.

Lorrainville. — Située sur le chemin des Quinze, à cinq milles de Ville-Marie, est une paroisse parfaitement organisée, avec de bonnes maisons de pension, de beaux magasins, un beau couvent (externat). On y trouve trois scieries, une boulangerie, une fromagerie, une beurrerie.

Mgr A. Geoffroy est le curé de Lorrainville. La population de la paroisse est de 1000 âmes.

CANTON GUIGUES.

Situé au nord de Duhamel, ce canton a été érigé par proclamation en date du 12 juillet 1881. C'est sur la limite nord de ce canton que se trouvent les riches pouvoirs hydrauliques, formés par les rapides de la rivière des Quinze, et qui, espérons-le, seront un jour utilisés pour des fins industrielles.

Ce canton renferme trois municipalités : Saint-Bruno-de-Guigues, Saint-Eugène-de-Guigues et Notre-Dame-des-Quinze, et deux paroisses : Saint-Bruno et Saint-Eugène.